

Read the words in the box. Check the meaning of any words you do not know in the glossary on page 90 or in a dictionary.

Word	English Meaning
1 access الدخول الى الانترنت	(verb) to find information, especially on a computer. access (noun) - / accessible (adjective) (فعل) للعثور على المعلومات، وخاصة على أجهزة الكمبيوتر دخول (اسم) - يمكن الوصول اليها (صفة)
2 filter فلتر	(noun) a program that checks whether certain content on a web page should be displayed to the viewer / - filter (verb) (اسم) برنامج يتحقق ما إذا كان يجب أن يتم عرض محتوى معين على صفحة ويب إلى المشاهد. يصفي او يفلتر (فعل)
3 identity fraud سرقة المعلومات الشخصية	(noun) illegal actions using the identity of someone else, normally to buy things (اسم) ممارسات غير قانونية باستخدام هوية شخص آخر، وعادة لشراء الأشياء.
4 privacy setting اعدادات الخصوصية	(noun) controls available on social networking sites which let you decide who can see what information (اسم) وسائل التحكم المتوفرة على مواقع الشبكات الاجتماعية التي تسمح لك أن تقرر من يمكنهم رؤية معلوماتك.
5 security setting اعدادات الامان	(noun) controls available on computer programs which let you protect your computer from viruses (اسم) الأوامر المتوفرة على برامج الكمبيوتر والتي تمكنك من حماية الكمبيوتر من الفيروسات.

ملاحظة: تذكر اخي الطالب أن نص الاستماع موجود فقط في دليل المعلم وليس في المنهاج، لكن له اهمية كبيرة جدا. اولاً:- من ناحية استغلاله من قبل واضع الأسئلة في سؤال تحرير الأخطاء والذي يحتوي على خطأين إملانيين وخطأ قواعدي وخطأ في الترقيم.

ثانياً:- من ناحية الكتابة الموجهة Guided Writing وله اربع علامات حيث يجلب لك واضع السؤال عنوانا له اربع نقاط لتكتب عليها جملتين وهذا ما قد حصل في اسئلة المستوى الرابع في الدورة الشتوية.

ثالثاً:- من ناحية كتابة موضوع الإنشاء وله سبع علامات، بحيث يستعين واضع السؤال بمعلومات من شريط الكاسيت.

رابعاً:- من ناحية سؤال مليء الفراغ بحيث يعطيك واضع السؤال خمس كلمات على اربع جمل.

خامساً:- يعتبر شريط الكاسيت مصدرا غنيا لاسئلة التفكير الناقد. سادساً:- من ناحية جمل القواعد.

شريط الاستماع

Presenter: The Internet is a fantastic tool if it is used correctly. However, there are dangers that people should know about. Today, I'm talking to Professor Ghanem, who is an expert in **ICT** - or Information and Communication Technology. He advises young people about how to stay safe on the Internet. Thank you for coming, Professor. Many computers have filters which stop people seeing certain websites. Do computer filters work?

مقدم البرنامج: الإنترنت وسيلة رائعة إذا تم استخدامه بشكل صحيح. ومع ذلك، هناك مخاطر يجب على الناس أن يعرفوها حولها. اليوم، أتحدث إلى الدكتور غانم، وهو خبير في (ICT) - أو تكنولوجيا المعلومات والاتصالات. انه ينصح الشباب حول كيفية البقاء بأمن على الإنترنت. أشكركم على حضوركم. دكتور. العديد من الحواسيب تحتوي فلاتر التي تحجب الناس من رؤية مواقع معينة. هل فلاتر الحواسيب تعمل؟

Professor: Yes, they are very good at stopping access to some websites that young people should not see. However, the most important thing a young person can do is to tell their parents or a teacher if they find anything they don't like on the Internet. In fact, it is not only websites that can be a problem. Social media has its own dangers as well.

البروفسور: نعم. إنها جيدة جدا في منع الدخول إلى بعض المواقع التي لا ينبغي أن يراها الشباب. ومع ذلك، فإن أهم شيء للشباب يمكنهم القيام به هو ان يخبروا والديهم أو مدرسهم إذا وجدوا أي شيء، لا يحبونه على شبكة الإنترنت. في الواقع، ليس فقط المواقع التي يمكن أن يكون فيها مشكلة. وسائل التواصل الاجتماعية تحتوي مخاطر خاصة بها أيضا.

Presenter: So, what advice can you give people about social media?

مقدم البرنامج: إذا، ما النصيحة التي توجيها للناس حول وسائل التواصل الاجتماعية؟

Professor: It is very important that young people remember that the Internet is not private. If they share information on social media with their friends, it might be accessed by other people, too.

البروفسور: من المهم جدا للشباب ان يتذكروا ان الإنترنت ليس خاصا. إذا تشاركوا المعلومات على وسائل التواصل الاجتماعية مع أصدقائهم، ويمكن الوصول إليها من قبل أشخاص آخرين أيضا.

Presenter: Are there ways to stop other people accessing their information?
مقدم البرنامج: هل هناك طرق لمنع الناس الآخرين من الوصول الى المعلومات الخاصة بهم؟

Professor: Yes. On social media, you should only connect to people that you know well. Most sites have privacy settings so that only certain people can look at your site. Make sure these settings are

turned on.
البروفسور: نعم. في وسائل التواصل الاجتماعية، يجب عليك التواصل فقط مع الناس الذين تعرفهم جيدا. معظم المواقع لديها إعدادات الخصوصية بحيث فقط بعض الناس يمكن أن يشاهدوا موقعك. تكّد من أن هذه الإعدادات في وضعية التشغيل.

Presenter: Why do strangers want to find out information about people?
مقدم البرنامج: لماذا يريد الغرباء معرفة معلومات عن الناس؟

Professor: They want your information for identity fraud. If people can find out enough information about you, they can access your passwords and security settings. Then they could access your bank account, for example. So don't give out personal information on the Internet, such as your address or mobile phone number.

البروفسور: انهم يريدون معلوماتك لسرقة المعلومات الشخصية. إذا استطاع الناس معرفة معلومات كافية عنك، فانه يمكنهم الوصول إلى كلمات السر وإعدادات الأمان الخاصة بك. بعد ذلك يمكنهم الوصول إلى حسابك المصرفي، على سبيل المثال. لذلك لا تعطي أية معلومات شخصية على شبكة الإنترنت، مثل عنوانك أو رقم هاتفك المحمول.

Presenter: Of course, but sometimes you have to fill in forms on the Internet, don't you?
مقدم البرنامج: طبعاً، لكن أحيانا يجب عليك ملء النماذج على الإنترنت. أليس كذلك؟

Professor: Sometimes you do need to give information, but only give it if it is really necessary. Do not give information to sites you do not know or trust.

البروفسور: أحيانا يجب عليك أن تعطي معلومات، لكن فقط أعطها إذا كان ضروريا بالفعل. لا تعطي المعلومات إلى المواقع التي لا تعرفها أو لا تثق بها.

Presenter: Thank you, Professor, for your useful advice. Later we will give you, our dear listeners, information about websites where you can find more advice on Internet safety.
مقدم البرنامج: شكرا لكم، بروفسور، لنصائحك المفيدة. لاحقا ستقدم لكم مستمعينا الأجراء، معلومات حول المواقع التي يمكنكم العثور على مزيد من النصائح حول السلامة على الإنترنت.

Listening

2-Listen to a radio programme about Internet safety and answer the questions.

استمع إلى البرنامج الإذاعي حول السلامة على الإنترنت واجب عن الأسئلة.

- 1- What does the professor say about filling in forms on the Internet?
- 2- Do you think that the professor believes Internet safety is very important, or not very important? What in his speech makes you think this?

- 1- ماذا يقول البروفسور حول ملء النماذج على شبكة الإنترنت؟
- 2- هل تعتقد أن البروفيسور يعتقد بأن السلامة على الإنترنت مهمة جدا، أو غير مهم جدا؟ ما الذي تجده في خطابه الذي يجعلك تعتقد ذلك؟

Answers

- 1 Only give personal information if you really have to, and do not give information to sites you do not know or trust.
- 2 The professor thinks Internet safety is very important. He warns young people that the Internet is not private; he tells them to turn on privacy settings, and he also tells them not to give information unless it is really necessary.

- 1- فقط تعطي المعلومات الشخصية إذا كان يتوجب علينا فعل ذلك حقا، ولا تعطي المعلومات للمواقع التي لا تعرفها أو تثق بها.
- 2- يعتقد البروفسور ان السلامة على الإنترنت مهمة جدا. فيو يحذر الشباب بان الإنترنت ليس له خصوصية: يخبرهم ان يفعولوا اعدادات الخصوصية، ويخبرهم أيضا بان لا يقدموا المعلومات مالم يكن ضروريا بالفعل.

صيفي 2016 م ثالث:- لاحظ مضمون سؤال الانشاء كيف تم اقتباسه من نص الكاسيت، " اكتب مقالة حول اهمية السلامة على الانترنت، واذكر المخاطر المحتملة، واقترح بعض الاستراتيجيات للبقاء بأمان على النت.

2. Write an essay about the importance of internet safety, mentioning the possible dangers, suggesting some strategies to stay safe on the net.